



Herzlich willkommen in der Mehrstufigenklasse (MSK)!



In einer Mehrstufigenklasse werden Kinder von der 1. bis zur 4. Schulstufe gemeinsam unterrichtet.

Wie kann das funktionieren?

Jede Mehrstufigenklasse ist anders und meistert das Erreichen von Lernzielen auf unterschiedliche Art. Wir möchten unseren Weg kurz vorstellen:

Unser Konzept ist darauf ausgerichtet, Differenzierung und Individualisierung auf der einen Seite sowie die Gemeinschaft und das Zusammenwirken auf der anderen Seite zu berücksichtigen.

In den Unterrichtsfächern Musik, Zeichnen sowie Bewegung und Sport können wir den Bogen über alle Schulstufen spannen und gemeinsam mit- und voneinander lernen.

In Mathematik arbeiten wir in Kleingruppen an unterschiedlichen Wochenplänen. Individuelle Lernstände können so sehr gut berücksichtigt werden.

In Deutsch erlernt die 1. Schulstufe ebenfalls in der Kleingruppe das Lesen und Schreiben. Mit Hilfe unseres selbst erstellten Deutschbuches können die Kinder der 2.-4. Schulstufe gemeinsam, aber doch differenziert an Grammatik und Rechtschreibung arbeiten. Beim Verfassen von Texten teilen wir in 1./2. und 3./4. Klasse. Während die Kleinen den Aufbau von Sätzen und Texten trainieren, schreiben die Großen Aufsätze.

In Sachunterricht können wir durch schulstufenübergreifende Aktivitäten großteils gemeinsam lernen. Um Themenbereiche wie Österreich oder Wien hinreichend behandeln zu können, erhalten die Kinder der 3. und 4. Schulstufe eine eigene Stunde.

In Werken macht die unterschiedliche Stundenanzahl eine Trennung nötig.

Auch in Englisch finden meistens getrennte Einheiten statt, da wir die Jüngeren spielerisch an die Sprache heranzuführen möchten, während die Älteren auch durch Lesen und Schreiben eine gute Vorbereitung auf die weiterführenden Schulen erhalten sollen.

Der Unterricht wird von uns beiden (der Klassenlehrerin Gunda Wihl und der Teamlehrerin Bernadette Buchhas – 11 Stunden in der Klasse) gemeinsam geplant und gestaltet. Dass neben Struktur und Ordnung auch der Spaß nicht zu kurz kommt, ist uns sehr wichtig!

Unser Grundsatz

„Erziehung besteht aus zwei Dingen: Beispiel und Liebe.“ (Friedrich Fröbel)

Wir freuen uns über Ihren Besuch!

